

¡YA ES VIERNES!

LA VEO O NO LA VEO

CINE
Zac Efron protagoniza "Ted Bundy: Durmiendo con el Asesino", que se estrena hoy. ¿Cómo le fue con los críticos?



MUSEOS
La obra de teatro "Ragnar, El Rey de los Vikingos" se presenta el domingo en los 3 Museos.

FESTIVALES
La fiesta de expresiones urbanas "Callegenera" se acaba el domingo, en el Centro de las Artes.

PANAMERICANOS
Con México apuntando a ser un protagonista, los Juegos Panamericanos tendrán hoy su inauguración.

FUTBOL El domingo
San Luis vs. Rayados
Chivas vs. Tigres



ARMAN DÚO PERFECTO

El vino rosado es buen compañero del chile en nogada. BUENA MESA

VIERNES 26 / JULIO / 2019 MONTERREY, N.L., MÉXICO / 70 PÁGINAS, AÑO LXXXI NÚMERO 29,438 \$20.00

EL NORTE

Alegan caso bajo investigación

Reservan carpeta de suegra

Oculto Estado por tiempo indefinido expediente laboral de familiar política del Gobernador

ADRIANA DÁVILA

El expediente laboral de la suegra del Gobernador, que en la Secretaría de Seguridad Pública recibió un aumento salarial del 144 por ciento que le permitió obtener una pensión mayor, fue reservado indefinidamente por la Secretaría de Administración estatal.

Alegando que la carpeta de Teresa Martínez Galván forma parte de una investigación de la Fiscalía Anticorrupción sobre el caso, la dependencia que encabeza Mauricio Torres respondió a una solicitud de información de varias organizaciones señalando que los datos respecto a su carrera en el servicio público no serán dados a conocer.

"Se le informa mediante acuerdo SA-2019/VII/22-01 (que) se clasificó totalmente como reservado el expediente laboral de la C. María Teresa Martínez Galván", señala el documento de la Unidad de Transparencia de la dependencia.

"La información solicitada forma parte de las carpetas de investigación 09/2019-UI-IFECC y 10/2019-UI-IFECC llevadas ante el Agente del Ministerio Público adscrito a la Unidad de Investigación Número 1 Especializada en Combate a la Corrupción, las cuales se encuentran en trámite al momento de la presente clasificación".

Esa fue la respuesta a la petición del 10 de julio de Redes Quinto Poder, Vertebra y Colectivo Nosotros, que requirieron información y documentos respecto a la primera contratación, ascensos, bajas del servicio público estatal y reintegros, incluyendo sueldos y funciones de los puestos de la suegra de Jaime Rodríguez.

La reserva fue hecha el martes por el Comité de Transparencia de la Secretaría e informada el miércoles a los solicitantes, pese a que

Y NL reprueba transparencia

Truena el Estado derecho de acceso a la información, según estudio de Casede:

En la escala de 1 al 10

EVALUACIÓN

Independencia en los medios **1.0**

Marco legal de la libertad de expresión y defensa de los derechos humanos **1.2**

Derecho de acceso a la información **6.3**

LOCAL

no habían entregado información a la Fiscalía.

"Haciendo una interpretación perversa y a modo de la Ley de Transparencia", advirtió Gilberto Marcos, de Vertebra, "alegan que se clasifica porque es parte de una investigación judicial cuando no habían entregado ninguna información a la Fiscalía".

Incluso, el lunes, el Fiscal Anticorrupción, Javier Garza y Garza, informó que aplicaría una sanción económica a la Secretaría por no entregar información, aunque el funcionario dijo ayer que alrededor de las 16:00 horas le remitieron documentos.

No obstante, Garza y Garza aseguró ayer que la entrega de información a las agrupaciones no pone en riesgo la investigación.

"Ellos tienen todo el derecho a la información", dijo. "A mí no me interfiere para nada con lo que estamos manejando".

Las organizaciones solicitantes acudieron ayer ante la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información a promover un recurso de revisión a la respuesta de la Secretaría.

Juan Manuel Ramos, de Redes Quinto Poder, señaló que la respuesta retrata un modus operandi del Gobierno para retrasar dolosamente el acceso a la información.

XIMENA PEREDO
Opinión 6



La Comisaría de Fuerza Civil, Leticia Platas (recuadro), encabezó la llegada de 100 elementos de la corporación, así como decenas de patrullas y motos, a Cadereyta.

Va por homicidios y narco Fuerza Civil en Cadereyta

JUAN CARLOS RODRÍGUEZ

Con 100 policías y apenas cuatro meses después de entregar la seguridad del municipio, Fuerza Civil retomó anoche de manera indefinida la vigilancia de Cadereyta y enfocó a los delitos de alto impacto, como los homicidios y el narcomenudeo.

En tanto, el Gobierno del Estado dejó para mañana la intervención en Juárez, el otro municipio que el miércoles anunció que sería tomado por los policías estatales ante su creciente violencia.

La Administración del Gobernador Jaime Rodríguez publicó por la tarde y en una edición especial del Periódico Oficial las declaraciones para asumir la seguridad en ambos municipios.

A las 19:30 horas, la Comisaría de Fuerza Civil, Leticia Platas, y el Subsecretario

de Seguridad estatal, Jorge Fernando Garza, llegaron a la Secretaría de Seguridad Pública de Cadereyta, en la Carretera Libre a Reynosa, para una reunión con mandos.

Una hora después, en el cambio de turno, los policías estatales iniciaron su vigilancia con una muestra de "músculo" al desplegar 18 patrullas y 10 motocicletas para recorrer avenidas del municipio.

El Alcalde Ernesto Quintanilla no estuvo presente por ser un evento policiaco, pero en entrevista dijo que la llegada de Fuerza Civil ayudará a enfrentar el déficit de 80 agentes que tiene la corporación municipal, integrada por 160 elementos.

Aunque el Gobierno estatal descartó hablar de los objetivos del operativo en Cadereyta, fuentes policíacas explicaron que los agentes estatales atenderán ejecuciones, secues-

tros, robos bancarios, asaltos con violencia y narcomenudeo.

Los policías municipales, a su vez, seguirán atendiendo delitos menores y realizando patrullajes preventivos, en tanto son llamados uno por uno por el Estado para someterse a exámenes.

A la par, la Secretaría de Seguridad Pública estatal y el municipio harán un diagnóstico global de la corporación. "Haremos lo que ya nos ha resultado", explicó una fuente. "Exámenes de confianza, porte de armas, chalecos, revisión de antecedentes, cámaras, celulares, todo, para ver cómo andan operando".

En marzo pasado y luego de haber tomado Cadereyta desde junio del 2018, Fuerza Civil regresó al municipio la seguridad pública.

CON INFORMACIÓN DE DANIEL REYES Y EMMANUEL AVELDANO **LOCAL**

Reporta Deschamps sólo 23% del pílón

BENITO JIMÉNEZ

MÉXICO.- De los casi 300 millones de pesos que Pemex le dio de "pílón" en el 2018 por concepto de la Cláusula 251 bis, el sindicato petrolero, que encabeza Carlos Romero Deschamps, sólo reportó gastos por 68.7 millones, equivalentes al 23 por ciento del total.

Según los flujos de efectivo del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana, de los que Grupo REFORMA tiene copia, el gremio gastó en la remodelación de un deportivo en Cadereyta que lleva el nombre del líder petrolero, la remodelación de un panteón en Hidalgo, obras de taludes en Nanchital, Veracruz, y en su sede sindical.

La Cláusula 251 bis, para la "capacitación a trabajadores, organizar y conmemorar aniversarios, celebrar asambleas, y la realización de obras sociales", son recursos adicionales a los 8 millones de pesos mensuales que Pemex otorgaba al sindicato como "apoyo" para la operación del gremio y transporte del Comité Ejecutivo General.

Esta ayuda adicional se incrementó en la Administración de Enrique Peña luego de un convenio con Emilio Lozoya, entonces director de Pemex, al pasar de 105 millones de pesos en el 2012 a 353 millones.

DOBLAN AL INAI

Los préstamos millonarios que Pemex otorgó al sindicato petrolero desde el 2000 a la fecha y los apoyos extraordinarios mediante acuerdos entre la empresa y Carlos Romero Deschamps, quedaron en la opacidad.

Esto se da a pesar de que el INAI ordenó al sindicato que a más tardar el 6 de marzo hiciera pública la información sobre sus contratos, gastos, resultados de auditorías y destino de los recursos públicos que recibe.

NACIONAL 4

2005 **JULIO 24, 2019**

INDAGAN VENGANZA
La ejecución en CDMX el miércoles (der.) de dos israelíes con antecedentes (izq.) exhibe pelea de mafias. **NACIONAL**

Benjamin Sutchi
elnorte.com/plaza

Describen a Monterrey como 'tiradero' de migrantes devueltos desde Texas

EL NORTE / STAFF

En la última semana, al menos 450 centroamericanos, devueltos a México por Estados Unidos vía Laredo, fueron abandonados a su suerte en dos terminales de autobuses de Monterrey por autoridades mexicanas, informó ayer AP.

En el reportaje "Migrantes enviados por EU son tirados en Monterrey", la agencia AP narró cómo los centroamericanos, casi la mitad menores de edad, eran arrojados en plena calle y de noche, en lugar de ser llevados a albergues.

"Hombres y mujeres con niños en brazos", describió la reportera de AP María Verza, "se miraban asustados



Los centroamericanos y sus hijos fueron abandonados a su suerte en terminales de autobuses de Monterrey, según AP.

y sin saber qué hacer.

"Estaban abandonados en esta ciudad industrial de más de 4 millones de habitantes... en mitad de una calle en una zona llena de clubes y caba-

rets", señaló en aparente referencia a la central camionera de la Avenida Colón.

De acuerdo con AP, los migrantes habían cruzado a Estados Unidos sin documen-

tos para pedir asilo y fueron regresados por Nuevo Laredo para que esperaran en México su fecha de audiencia.

Agentes mexicanos recibieron a los centroamericanos, les expedieron un documento para moverse y trabajar en el País, y luego fueron instados a tomar autobuses, ante la inseguridad tamaulipeca, rumbo a Monterrey, donde fueron abandonados.

Reportaje íntegro

elnorte.com/migrantes



APRENDE EN VACACIONES
Alumnos de la Uni pasan su verano aprendiendo y colaborando en laboratorios. **VIDA**